



Comunicado de Prensa No. 164-11
Tepatitlán, Jal., 01 de junio de 2011

Infraestructura hidráulica como la presa El Zapotillo es estratégica para enfrentar el cambio climático: José Luis Luege

- Segob anuncia la continuación de la presa El Zapotillo durante la mesa resolutive que se realizó hoy y donde participaron pobladores e instituciones del Gobierno Federal
- El proyecto El Zapotillo permitirá el abasto de agua sustentable para más de dos millones 500 mil personas, y permitirá la recuperación hídrica de la cuenca del río Verde, así como la conservación de ecosistemas
- Se dará atención social a los mil habitantes de las tres poblaciones involucradas con la construcción de la presa, a quienes se les construirá un nuevo desarrollo urbanizado con todos los servicios.
- Se crearán más 11 mil 700 empleos durante la construcción de la obra.

Ante las situaciones de lluvias y sequía extremas que se han vivido en la República Mexicana en 2010 y en lo que va del año, es indispensable contar con la infraestructura de almacenamiento y protección a centros de población necesaria para garantizar el abasto y reducir los riesgos de inundaciones. Por ello, el Gobierno Federal, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), desarrolla proyectos estratégicos como El Zapotillo, cuyos beneficios ambientales y sociales son incalculables, afirmó José Luis Luege, Director General de la Conagua.

Gracias a los embalses con que se cuenta en México —y a los que se sumará la presa que forma parte del proyecto El Zapotillo—, es posible enfrentar la situación de sequía que actualmente se vive en 40 por ciento (%) del territorio mexicano, lo cual es una condición generada por el cambio climático.

Puntualizó que a finales de 2010, caracterizado como el segundo año más lluvioso desde 1941, en las presas mexicanas se llegó a tener un almacenamiento de 117 mil millones de metros cúbicos (Mm³), en tanto que a raíz de la sequía que vive el país actualmente, el país cuenta sólo con un almacenamiento de 71 mil Mm³.

Durante la Mesa Resolutive de la Presa El Zapotillo, el funcionario federal aseveró que, ante esta situación climática e hídrica, queda claro que el programa de construcción de presas que se lleva en México es el camino correcto. Por tanto, puntualizó, el proyecto integral El Zapotillo generará grandes beneficios en materia de suministro de agua potable, segura y permanente durante los próximos 30 años para los Altos de Jalisco, la

ciudad de León, en Guanajuato, y la Zona Conurbada de Guadalajara, a través de la regulación y aprovechamiento del Río Verde.

En materia ambiental, sostuvo, la ejecución de este proyecto contribuye a la sustentabilidad y recuperación de los acuíferos de la región, que son con los que actualmente se abastece la población mencionada y los cuales ya presentan una importante sobreexplotación y abatimientos de hasta 3 metros (m) anuales.

En conjunto, aseveró, El Zapotillo beneficia a una población superior a 2 millones 500 mil habitantes, de los cuales 350 mil son de 14 municipios de Los Altos de Jalisco; 950 mil de la Zona Conurbada de Guadalajara y un millón 100 mil de la ciudad de León, en Guanajuato.

El funcionario federal hizo énfasis en que se dará atención social a los mil habitantes de las tres poblaciones involucradas con la construcción de la presa, a quienes se les construirá un nuevo desarrollo urbanizado con todos los servicios en casas de 170 metros cuadrados (m²), construidas en terrenos de mil m².

Luego de escuchar los argumentos en contra del proyecto, mismos que se expusieron durante las tres mesas de diálogo coordinadas por la Secretaría de Gobernación (Segob) y realizadas entre abril y mayo de este año, el Subsecretario de dicha dependencia, Juan Marcos Gutiérrez González, hizo énfasis en que esta obra, por lo que toca al Gobierno Federal, “es una obra que ha de continuar”, debido a que va a beneficiar a 2.5 millones de personas, “también con derechos humanos”, así como a las mismas familias reubicadas, en la medida en que deseen sumarse a los programas que se están presentando.

Finalmente, José Luis Luege reiteró el apoyo a los habitantes de las tres poblaciones para que se cumplan los compromisos de indemnizarlos y reubicarlos, a fin de concluir el proyecto El Zapotillo, el cual también representará grandes oportunidades de desarrollo social y económico para la región, como los son el ecoturismo, la pesca y la hotelería, lo que ayudará a disminuir la emigración, así como la creación de más 11 mil 700 empleos durante la construcción de la obra.

ooOoo